



Padre Ramón

Curso Bíblico - Lección 4

LA SAGRADA ESCRITURA Y LA IGLESIA



Algunos pueden pensar que una cosa es la sagrada escritura y otra muy distinta es la Iglesia, casi como si la Iglesia de manera caprichosa o "misteriosa" para sus propios intereses hubiese usado la biblia. Por eso al terminar nuestro cuarto video del curso bíblico vamos a tomar algunas preguntas del "Catecismo joven de la Iglesia católica YOUCAT " para aclarar la profunda continuidad de la revelación divina que existe entre Sagrada escritura, Tradición y Magisterio.

Cómo sabemos qué es lo que pertenece a la verdadera fe

El nuevo testamento ha surgido de la fe de la Iglesia. Escritura y Tradición van unidas. La transmisión de la fe no se da en primer lugar a través de textos. En la Iglesia antigua se decía que la Sagrada Escritura estaba escrita "más en el corazón de la Iglesia que sobre pergaminos ". Ya los discípulos y los apóstoles experimentaron la nueva vida ante todo a través de la comunión de vida con Jesús. A esta comunión, que se continuó de un modo diferente tras la Resurrección, invitaba la Iglesia naciente a los hombres. Los primeros cristianos "perseveraban en la enseñanza de los apóstoles, en la comunión, en la fracción del pan y en las oraciones Hch 2,42. Estaban unidos entre sí y sin embargo tenían espacio para otros. Esto es lo que constituye la fe hasta hoy: los cristianos invitan a otros hombres a conocer una comunión con Dios, que desde los tiempos de los apóstoles se ha mantenido inalterada en la Iglesia católica.



Es verdadera la Sagrada Escritura

“Los libros sagrados enseñan sólidamente, fielmente y sin error la verdad, porque escritos por inspiración del Espíritu Santo, tienen a Dios como autor” Concilio Vaticano II, DV 11=

Ni la biblia cayó ya acabada bajada del cielo ni fue dictada a unos escribas automátatas. Más bien Dios “se valió de hombres elegidos, que usaban de todas sus facultades y talentos, de este modo, obrando Dios en ellos y por ellos, como verdaderos autores, pusieron por escrito todo y sólo lo que Dios quería ” Concilio Vaticano II. DV 11). Para que determinados textos fueran reconocidos como *Sagrada Escritura* se requería además la aceptación universal en la Iglesia. En las comunidades debía existir el consenso “Si Dios nos habla a través de estos textos ESTO ESTÁ INSPIRADO POR EL ESPÍRITU SANTO” Desde el siglo IV está establecido el CANON DE LAS SAGRADAS ESCRITURAS.



La biblia no pretende transmitirnos precisión histórica ni conocimientos de ciencias naturales. Los autores eran además hijos de su tiempo. Compartían las representaciones culturales de su entorno y en ocasiones estaban anclados en sus limitaciones. Pero todo lo que el hombre debe saber acerca de Dios y del camino de la salvación se encuentra con certeza infalible en la Sagrada Escritura.

Cómo se lee correctamente la Biblia

La biblia es como una larga carta de Dios a cada uno de nosotros. Por eso debo acoger las Sagradas Escrituras con gran amor y con reverencia. En primer lugar se trata de leer realmente la carta de Dios, es decir, no de escoger detalles y dejar de lado el conjunto. El conjunto debo interpretarlo desde su corazón y misterio JESUCRISTO, el que habla toda la Biblia, también el antiguo testamento. Por tanto debo leer las sagradas Escrituras en la misma fe viva de la Iglesia, de la cual han nacido.



